

Reconocen a colectivo del periódico La Demajagua

Un reconocimiento por el desempeño del periódico **La Demajagua** recibió el colectivo, en sencilla ceremonia, efectuada en su sede, en Bayamo, este 10 de Octubre, en ocasión de celebrarse el aniversario 47 de su fundación en 1977.

Eddie Galán Jiménez, miembro del Buró provincial del Partido en Granma, transmitió la felicitación al rotativo por su labor en estos años de consagración y que hoy enfrenta un escenario de mucha competitividad, en el orden informativo.

Galán Jiménez significó el crecimiento profesional de sus trabajadores, en el espectro de las redes sociales, en las diferentes plataformas, incluida la página digital, quehacer que les permite llevar la verdad de Cuba al mundo.

En el acto, entregó un diploma en nombre de la dirección política y gubernamental, y convocó a mantener la infor-



mación veraz y analítica que ayude a ganar en claridad, ante las complejidades, en el camino por vencer las dificultades y desarrollarnos.

La actividad contó con la actuación artística del dúo ocasional Luis y Javier Millet, padre e hijo, quienes interpretaron, con guitarra y violín, La Bayamesa, primera canción romántica de Cuba.

JUAN FARRELL VILLA
Foto AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM

Desde Bayamo, respaldo a Palestina

Estudiantes de las enseñanzas Primaria, Media y Superior, de Bayamo, alzaron su voz desde la Plaza de la Revolución, para exigir el cese de la agresión israelí en la Franja de Gaza y manifestar su respaldo al pueblo palestino.

Liz Marian Rosales Cardoso, estudiante de sexto grado, del seminternado Carlos Manuel de Céspedes, patentizó su solidaridad con los niños palestinos y su admiración por el heroísmo al enfrentar cada día su dura realidad.

Maikel Julio Pérez Matos, estudiante de cuarto año de Medicina y presidente de la Federación Estudiantil Universitaria de la Facultad de Ciencias Médicas, en el territorio, reflexionó en torno a las huellas imborrables que ha dejado este conflicto en millones de personas.

"El conflicto en Palestina no es solo una historia de territorios y fronteras,

sino de víctimas humanas, de sueños truncados y de familias separadas. Cada día que pasa, sin una resolución se suma más dolor; sin embargo, hoy no estamos aquí solo para recordar lo que se ha perdido, sino para abogar por lo que aún podemos construir juntos: un futuro de paz y coexistencia".

Marcelino Guerra Rosabal, delegado del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (Icap) en Granma, destacó que, lamentablemente, pese al reclamo de la comunidad internacional, no se ha detenido la masacre en la Franja de Gaza, que continúa dejando una estela de muertos, heridos y lesionados.

"Cuba rechaza enérgicamente este genocidio y denuncia una vez más ante el mundo lo que constituye un crimen de lesa humanidad en pleno siglo XXI.

"En el marco de la jornada mundial por la paz, contra el bloqueo y contra

el terrorismo, auspiciado por el Icap, pedimos a los hombres y mujeres de bien movilizarse a favor de esta justa causa. Hoy es Palestina, pero mañana puede ser cualquier otro territorio que no se doblegue ante los designios del imperio más poderoso que haya existido en la faz de la tierra".

Desde el arte, ese lenguaje universal de la paz, el coro Ismaelillo, la Compañía Arcoiris y la repentista Nanda Natividad Leyva Arias reafirmaron su apoyo a Palestina.

La jornada político-cultural fue presidida por Tania María Heredia de la Guardia, miembro del Buró provincial del Partido en Granma, y Kirenia Valdés Saborit, miembro del Buró municipal del Partido.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

Empeño azucarero

Por **JUAN FARRELL VILLA**



El inicio de la zafra azucarera 2024-2025 concita la atención generalizada de dirigentes del Partido, del Gobierno, de las empresas agroindustriales, productores y de la población, en Granma.

No resultan infundadas las expectativas del reducido volumen de azúcar en las bodegas, durante los últimos meses, como parte de la canasta familiar normada.

Ello se debe a que la rama agroindustrial granmense quedó por debajo del plan de la campaña anterior y fue necesario trasladar, desde otros territorios, las cuantías disponibles de crudo.

El desabastecimiento del edulcorante también lo sufre la economía, Industria Alimentaria, la prestación de los servicios comerciales, gastronómicos y el denominado consumo social: instituciones educacionales, de Salud Pública, Deportes y otros.

De ahí la trascendencia de la arrancada de la cosecha agrícola y de la fábrica, el 28 de noviembre próximo, en las que intervendrán ocho municipios y otras cuatro empresas agroindustriales, tributando sus cañas y meladuras en el Arquímides Colina y en el Roberto Ramírez, liderada por el Enidio Díaz, de Campechuela.

Sobre los hombros de los trabajadores de estas entidades recaerá el peso de la tarea de hacer zafra con el empeño que exige la contribución de actores económicos, las autoridades y las organizaciones sindicales y de masas.

Está definido, y es la máxima, que tendremos lo que seamos capaces de producir con los recursos y fuerzas disponibles para sobreponernos a las carencias y limitaciones de insumos, en particular de combustibles y lubricantes, que vienen afectando la actividad agrocañera.

En reciente análisis, efectuado en Bayamo, se evidenciaron las potencialidades y compromisos para la recuperación del sector cañero-azucarero y el aseguramiento político para el desarrollo de la inminente campaña, con participación e integración intersectorial que garantizarán las más de 19 mil toneladas de azúcar y de meladura, esta última destinada a la elaboración de derivados de la caña.

También se valoró la intensidad del trabajo, aprovechamiento de cada jornada laboral, capacitación y atención diferenciada a la fuerza laboral que ha de primar en la etapa, para estar listos en la fecha fijada con acciones de reparación y mantenimiento, caracterizadas por la mejor calidad posible, no obstante las dificultades materiales, para lograr molidas estables.

En el encuentro, se habló de la complejidad del momento, cuando es determinante la capacidad organizativa, de movilización y aplicación de alternativas en la cadena productiva, desde el corte, alza y tiro de la caña, para que los ingenios mantengan activas sus máquinas y Granma, con la fuerza de su pueblo, garantice el preciado producto.

12-1967 Cae, en Bolivia, el combatiente internacionalista Octavio de la Concepción de la Pedraja.

13-1868 Donato Mármol y Calixto García toman, con un centenar de hombres, a Jiguani, Santa Rita y a Baire.

13-1960 Ocorre la nacionalización de las bancas extranjeras y nacionales en Cuba. Día del trabajador bancario.

13-1960 Es instituido como Día del trabajador azucarero.

15-1902 Nace la ajedrecista cubana María Teresa Mora Iturralde, primera Maestra Internacional latinoamericana.

15-1923 Fundan la Universidad Popular José Martí.

16-1953 El Comandante Fidel Castro asume su propia defensa en el juicio por los sucesos del Moncada.

16-1964 Muere el Padre de la Parasitología cubana Pedro Kouri.

17-1948 Es asesinado el dirigente portuario Aracelio Iglesias.

18-1868 Inicia el ataque mambí a Bayamo, dirigido por Carlos Manuel de Céspedes.

efem Rides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 12 al 18 de octubre



CONDECORAN A INNOVADORES

El aporte a la economía con soluciones creativas de 46 hombres y mujeres del colectivo de la Empresa Pesquera Industrial de Granma (Epigran) de Manzanillo, hizo merecedora a la institución de los festejos centrales de la provincia, este miércoles, por el Día de los innovadores y racionalizadores.

Como máximo premio a la inteligencia creativa en la etapa, el Comité de innovadores y racionalizadores del centro recibió la Condición 8 de Octubre, a la vez que Epigran obtuvo el reconocimiento del Buró provincial de la ANIR, avalados por los resultados de impacto en la industria y en los eventos científicos a nivel nacional. (**Denia Fleitas Rosales**)

DISTINGUEN APORTES DE RADIALISTAS

Al cumplirse 87 años del inicio de las primeras transmisiones de la radio en Bayamo, fueron agasajados los trabajadores de la emisora provincial y de la comunitaria **Radio Ciudad Monumento**.

Eddie Galán Jiménez, miembro del Buró provincial del Partido, entregó un reconocimiento en nombre de ese organismo y del Gobierno a los radialistas bayameses.

Luis Otero Naranjo, director del sistema radial en Granma, dijo que ese emblemático medio de difusión en Bayamo, ha sido testigo y protagonista de la historia de esta provincia. (**Jorge Luis Batista**)

RECONOCEN A UEB DERIVADOS

Un reconocimiento a la Unidad Empresarial de Base (UEB) Derivado Granma, de Bayamo, recibió ese sobresaliente colectivo, como parte de la jornada por el 13 de Octubre, día de los hombres y mujeres del sector.

Osmeli Milán Merino, secretario general del Buró provincial del Sindicato Azucarero, destacó la sostenida labor de esta UEB, entre las mejores de Cuba, que ostenta la condición de Vanguardia Nacional.

Señaló que la efeméride representa una motivación especial para avanzar en las reparaciones de la industria, maquinaria agrícola, la siembra de caña y la producción de alimentos. (**Juan Farrell Villa**)

INICIA PALACIO DE PIONEROS CURSO ESCOLAR

En el marco del aniversario 57 de la desaparición física de Ernesto Guevara de la Serna, los trabajadores del Palacio de pioneros Raquel González Pérez, de Bayamo, iniciaron el curso de formación vocacional y orientación profesional correspondiente al 2024-2025.

A partir de esta semana, la institución educativa empezará, de conjunto con su equipo de trabajo, mayormente instructores, a realizar los encuentros de formación vocacional para la orientación hacia carreras en estudiantes de la Enseñanza Primaria y Media, específicamente, aquellos que cursan desde el cuarto hasta el noveno grado.

Desde el 2014 el Palacio faculta a los instructores a ofertar tres carreras directas, a estudiantes que han tenido estabilidad y resultados durante su vínculo con determinada profesión, explicó a **La Demajagua** Ana Lidia Alvarado Infante, directora del centro. (**Anaisis Hidalgo Rodríguez**)

PROMUEVEN PERMANENCIA EN LOS CAMPOS

Las políticas demográficas aprobadas por la máxima dirección del país promueven, en Bartolomé Masó, el retorno de sus pobladores a los campos, donde se mejoran condiciones de vida en la medida que las posibilidades del territorio lo permiten.

Para ello, se revitalizan planes y programas para potenciar la vida en zonas rurales, donde se hace más complejo el acceso de la población a servicios básicos, como las comunicaciones, salud, educación, el comercio y la electricidad, entre otros.

En virtud de ello, más de 400 paneles fotovoltaicos instalados en hogares masoenses aislados del Sistema Electroenergético Nacional favorecen la extensión de este servicio a unos mil pobladores del campo. (**Orlando Naranjo Escalona**)